

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Simpulan**

Kesimpulan yang bisa diambil dari penelitian yang berjudul Resepsi Pembaca Santri Dan Bukan Santri Terhadap Narasi Novel Dua Barista pada penelitian ini dilihat dari resepsi pembaca santri dan bukan santri terhadap narasi novel Dua Barista dan apa saja perbedaan resepsi pembaca novel Dua Barista yang merupakan santri dan bukan santri.

Kesimpulan yang pertama dilihat dari unsur intrinsik novel yang terdiri dari Tokoh: Novel ini memiliki 12 tokoh, dengan Ning Mazarina sebagai tokoh utama, Alur: Alur novel ini termasuk alur maju, dengan cerita yang disajikan secara berurutan dari tahap pengenalan hingga penyelesaian, Tema: Tema utama novel melibatkan drama percintaan dan aspek religius, khususnya isu poligami yang dihadapi oleh tokoh utama, Latar: pondok pesantren, butik, bandara, dan rumah tokoh utama, Amanat: Novel menyampaikan pesan atau amanat tentang sikap sabar, ikhlas, tawakkal, dan berprasangka baik terhadap takdir Allah. Yang selanjutnya dilihat dari Resepsi santri dan bukan santri, santri memberikan resepsi terhadap novel berdasarkan pemahaman mereka terhadap unsur intrinsik, seperti tokoh, alur, tema, latar, dan pesan moral. Mereka mungkin mencerna novel ini dengan sudut pandang keagamaan dan nilai-nilai islami yang terkandung di dalamnya, sedangkan pembaca yang bukan santri juga memberikan resepsi terhadap novel dengan mempertimbangkan aspek-aspek seperti plot, karakterisasi, dan tema. Mereka mungkin melihat novel ini sebagai karya sastra yang mencakup unsur-unsur dramatik dan religius.

Kesimpulan hasil penelitian menunjukkan Resepsi Pembaca Santri dan Bukan Santri Terhadap Narasi Novel Dua Barista ini mencakup tokoh, tema, alur, latar, dan amanat atau pesan yang ingin disampaikan. Sedangkan perbedaan resepsi pembaca santri dan bukan santri terhadap novel dua barista terdapat pada amanat atau pesan. Resepsi pembaca santri lebih menekankan pada isu poligami. dari resepsi bukan santri lebih menekankan pada sikap syukur, keteguhan, sabar, ikhlas, tawakkal dan selalu berprasangka baik terhadap takdir yang ditetapkan Allah.

### **B. SARAN**

Dari hasil penelitian ini dapat menjadi masukan untuk para penulis novel dengan latar belakang santri lainnya agar bisa

mengangkat isu poligami dari kisah-kisah lainnya. Namun demikian isu poligami tersebut juga dibarengi dengan sikap sabar, Ikhlas, teguh dan tawakkal.

Selanjutnya dengan penelitian ini diharapkan untuk digunakan sebagai referensi bagi peneliti-peneliti selanjutnya dengan nuansa yang berbeda. Penulis berharap untuk peneliti selanjutnya agar lebih spesifik dalam memilih objek responden mengenai tanggapan novel agar lebih banyak pula tanggapan pembaca mengenai isi pesan penelitian yang di sampaikan.

